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■记者 高靓 文/摄

杨浦素有“游泳之乡”美誉。在游
泳项目上，杨浦涌现的拔尖人才可不
少，既有在1996年亚特兰大奥运会上
为中国游泳获得一枚宝贵铜牌的蔡慧
钰，也有在 2012 年伦敦奥运会上，披
上中国代表团战袍的陆滢、孙晔、施杨
和曹忠荣。其中，曹忠荣在现代五项
中获得银牌，实现了中国在这个项目
上的突破，游泳的底子为他打下了坚
实的基础。陆滢在女子100米蝶泳中
获得银牌，是上海游泳在伦敦奥运会
的最好成绩……

这些优秀运动员的游泳启蒙都出
自同一个地方——杨浦温水游泳池，
能输送出如此多专业运动员，杨浦这
条“生产线”有多厉害呢？

走进杨浦温水游泳池可以看到，
这里仅有 6 条泳道，泳池长度仅 25
米，就业余训练而言，条件略显“寒
酸”，“但这并不会影响我们源源不断
地向一线队输送优秀后备人才”。杨
浦区少体校游泳部主任、教研组长刘
磊说。

都说好苗子是队伍发展的第一资
源，那么如何能选到更多的好苗子
呢？“每年暑假，我们都会在杨浦温水
游泳池开出娃娃班，来普及游泳运动，
培养出更多的优秀游泳后备人才。也
是得益于游泳在杨浦有着非常强大的
群众基础，很多家长将孩子送来训练，
希望以此强身健体。”刘磊说，娃娃班
的热火朝天，也为杨浦游泳奠定了扎
实的基础。从娃娃班中进行选拔，最

后只有部分人能够留下来加入到游泳
队中。

11 岁的徐峥颢就是从娃娃班中
“淘”到的好苗子。在今年举行的上海
市青少年游泳锦标赛暨青少年体育精
英系列赛游泳比赛总决赛中，首次参
赛的他一举拿下了400米自由泳、100
米自由泳、4×50 混合泳接力、4×50
自由泳接力四个项目的冠军。“小时候
参加娃娃班就是想要锻炼身体，没想
到被教练挑中了，一直练习了四年
半。”徐峥颢说，一周练习六次，每次三
小时，尽管训练很累，但是自己的梦想
就是进国家队，在游泳这条路上也会
一直坚持下去。

12 岁的陆屹宸同样也是当年娃
娃班中的尖子生。在带教教练马亮看
来，陆屹宸的身体条件十分适合游
泳。“12岁身高已经达到了1米72，预
测将来能达到1米97，这样的身高在
游泳项目中优势还是很大的。然而身
高突出的孩子都有一个通病，就是力
量缺乏。但陆屹宸非常努力，不仅身
高较高，爆发力也很强，是个非常好的
苗子。”

娃娃班仅是选苗的一种途径，对
口布点学校又是另一条路。“小学有
昆明学校小学部、建设小学，中学有
昆明学校中学部、辽阳中学和体院附
中，高中则有上体附中和财大附中，
这些都是游泳后备人才的对口学
校。”刘磊说，现在梯队建设更完善
了，涵盖到了各个年龄段，从一年级
到高三都有学生，这也为我们储备了
更多的后备力量。

有了好苗子，教学梯队建设也得
跟上。“为了确保训练质量，我们尽量
为每个年龄组别的队伍都配备一名教
练。现在8个人组成的教练团队各个
年龄段的学员都有，这也形成了一个
完整的教学梯队。”刘磊说，8 名教练
中最大的40岁，最小的35岁，年龄比
较相近，大家的观念、想法也比较统
一，这让整个团队更有向心力、凝聚
力。大家都在不停钻研，如何给游泳
零基础的孩子打下牢固基础，如何为
优秀的运动员提升实力，让他们在大
赛中争金夺银。

对于杨浦区少体校游泳队来说，
今年也是收获满满的一年，在上海市
青少年游泳锦标赛暨青少年体育精英
系列赛游泳比赛总决赛中，以1064分
的团体总分，33 金 23 银 15 铜的好成
绩，夺得了团体总分和金牌数均为第
一的双料冠军。同时，由杨浦区少体
校游泳队输送的一名队员也在今年的
全运会中取得了男子 4×200 米混合
泳接力的第三名。

“这样的成绩是历史性、里程碑式
的突破，当然我们的目标也远不止于
此。双料冠军是一个起点，明年市运
会游泳项目的比赛，A、B、C、D、E、F
六个组别的赛事杨浦都会有队员参
赛，将带领着队员们在市运会上继续
稳定发挥出优势，劈波斩浪、奋‘泳’争
先 。未来，整个教练团队还想要带领
着队员们缔造一个杨浦传奇，还想在
现在的基础上，培养出更多的尖子人
才，为杨浦、为上海的游泳贡献力量。”
刘磊说。

杨浦泳池里的好苗子是如何养成的
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杨浦旧改大决战进入倒计时
平凉、江浦、延吉、大桥4个街道已完成成片二级旧里改造

本报讯 把杨浦看作一张弓，弓
身就是 15.5 公里长的杨浦滨江岸
线。作为人民城市重要理念的提出
地，杨浦滨江该如何打造人民城市建
设的样本？

11 月 26 日下午，杨浦滨江综合
开发管理决策咨询委员会首批专家
组成立暨2021年决策咨询会在杨浦
滨江明华糖仓举行，来自各领域顶尖
专家学者们围绕建设什么样的城市、
怎样建设城市的重大命题开展了决
策咨询。

现场，中国科学院院士、上海市
规划委员会城市发展战略委员会主
任委员郑时龄，上海产业转型发展研
究院首席研究员夏雨，上海市改革创
新与发展战略研究会会长李琪等15
位首批决咨委专家组成员接受聘书。

据悉，决咨委是杨浦滨江综合
开发管理指挥部领导下的决策咨询
机构。15 位专家按各自专业领域，
分为规建组、产业组、治理组三个组
别。决咨委的成立旨在深入贯彻落
实习近平总书记“人民城市人民建，
人民城市为人民”重要指示精神，对
标国际标准、国际水平，借助多学科、
跨领域专家的综合优势和决策咨询
作用，提高科学决策水平，更好推进
杨浦滨江综合开发管理工作。

当天，15位专家按各自专业领域
分为三个组，就“滨江中北段公共空
间岸线贯通方案”“滨江产业发展”

“打造数字化转型综合示范区”等主
题共同探讨城市发展新理念，共同谋
求城市发展策略，共同畅想城市生活
美好未来，为杨浦滨江全力打造人民

城市建设示范区，提出了一系列富有
深刻洞见、独特创见、战略远见的决
策建议。

现场，来自产业组的专家夏雨就
“如何打造有杨浦特色的滨江产业带”
带来一些新想法。夏雨表示，未来杨
浦滨江在推进产业发展上，一方面可
以结合本地产业特色打造一批新的博
物馆。杨浦曾经有钟表厂、自行车厂、
正广和，还有上海最早的钢琴产业，可
以打造出中国钢琴博物馆、钟表博物
馆、自行车博物馆，甚至是饮用水博物
馆、中国建筑设计博物馆、中国护肤品
博物馆等等，形成一批产业博物馆，借
此打造相关商品的首发地，来形成特
色消费市场。另一方面杨浦滨江还可
以形成一座标志性的滨江大剧院或音
乐厅、若干滨江大型演艺空间、百个滨

江各类中小演绎新空间以及滨江大型
电竞、秀场等综合性场馆，形成演艺竞
赛空间集聚。

杨浦滨江是黄浦江两岸综合开
发的重要组成部分。当前，杨浦“十
四五”的宏图已经谋定，在杨浦滨江
的综合开发管理中，将通过勇攀产业
高峰、打造文化高原、建设幸福高地、
构建治理格局、补足基础短板，来打
造黄浦江北岸链接全球的“主节点”，
杨浦区“五型经济”发展的“新王牌”，
成为上海乃至全国的人民城市建设
示范区。 ■记者 高靓

本报讯 区人大常委会日前召
开第五十二次会议。区人大常委会
主任魏伟明出席，党组书记程绣明
列席会议，副主任麦碧莲、王莉静、
顾毓静、顾登妹、吴晓童及委员共
34人出席会议，区人大常委会党组
成员董海明、蔡伟列席会议。区委
常委、副区长尼冰，区法院院长王朝
晖，区检察院检察长康强等列席会
议。会议由吴晓童主持。

魏伟明传达了党的十九届六中
全会精神和区第十一次党代会精
神。他表示，要把学习贯彻六中全
会精神与学习贯彻中央人大工作会
议精神结合起来，与学习贯彻市区
人大工作会议精神结合起来，与学
习贯彻区第十一次党代会精神结合
起来，紧紧围绕区委提出的“七个显
著”目标任务和“四个力”的工作要
求，切实把学习成果转化为助力人
民城市标杆建设的强大动力。要高
质量抓好换届后选举工作总结和代
表工作，总结、提炼好换届选举工作
经验，组织、开展好新任代表培训，
服务、保障好代表依法履职。

会议审议通过了关于本区第十
七届人民代表大会代表资格的审查
报告。区人大常委会代表资格审查
委员会对此次当选的370名代表进行
了代表资格审查。审查结果认为，这
些代表的选举符合《中华人民共和国
全国人民代表大会和地方各级人民
代表大会选举法》及《中国人民解放
军选举全国人民代表大会和县级以
上地方各级人民代表大会代表的办
法》等规定，代表资格全部有效。

会议听取了杨浦选出的市人大
代表履职情况报告。吕奕昊、杨建
忠、李麟学三位市代表向常委会口
头报告履职情况，其他市代表作了
书面报告。4年来，市人大代表始终
坚持依法履职，充分发挥桥梁纽带
作用，推动解决了一批人民群众关
心的“急难愁盼”问题，协助杨浦破
解发展难题，为杨浦经济社会发展
和民生事业改善，为全市各方面工
作统筹协调发展做出了积极贡献。

会议还听取和审议了区政府
关于 2020 年度预算执行和其他
财政收支审计查出问题整改情
况的报告，审议了有关人事任免
案等。 ■成佳佳

新当选370名区第十七届
人大代表通过资格审查

杨浦区党政代表团赴丽江市及对口三县开展东西部扶贫协作考察调研

一如既往支持丽江乡村振兴工作

本报讯 在本届政协任期将满
之际，《资政建言——十四届杨浦区
政协履职成果选编》和《委员风采
——十四届杨浦区政协委员履职撷
录》近日正式发布。

据介绍，两书全面反映了本届
政协丰富的履职成果和委员精神风
貌。《资政建言》一书从五年来的履
职成果中，遴选了40份提案、23份
社情民意信息和10份大会发言，并
邀请市、区政协领导、有关专家、提
案承办单位和提案者等，从不同角
度进行了点评。

《委员风采》则在综合考虑各界
别代表性和履职实效的基础上，以
图文并茂的形式，采写和收录了32
名委员的履职感言、履职故事，展示
了各类履职活动中的委员群像和精
彩瞬间。 ■毛信慧

本届政协“履职档案”发布如何打造人民城市建设样本？
在杨浦滨江，15位专家学者分为规建组、产业组、治理组带来新想法

大桥街道103、104街坊是大桥街道最后一块成片二级旧里。

■记者 张允允 朱良城 文/摄

2021年只剩下最后一个月，杨浦
旧改大决战也进入最后的收官冲刺
阶段。

11 月 30 日，定海路街道 154 街
坊、大桥街道103、104街坊旧改征收
基地同步启动“二次征询”正式签
约。这意味着，杨浦区平凉、江浦、延
吉、大桥4个街道已率先完成了成片
二级旧里改造。

30日当天，上海迎来寒潮降温，
但两个旧改基地热火朝天。截至当
天 24 点，定海路街道 154 街坊、大桥
街道103、104街坊两基地签约率分别
达到99.75%、99.31%。

定海路街道154街坊旧改征收项
目东至军工路，南至平凉路第四小
学，西至白洋淀足球场，北至周家嘴
路，涉及居民和非居住单位1182产，
地块内房屋结构、煤卫设施简陋，居
住环境逼仄拥挤。

大桥街道103、104街坊旧改征收

项目东至宁国路、南至平凉路、西至
眉州路、北至河间路，涉及居民和非
居住单位288产，其中私房185产，是
一个共有产比例高、家庭结构复杂的
基地。

“很激动，盼了好多年了。”95岁
的张银仙阿婆是此次定海154街坊的
旧改居民，住在这里已有五十多年，
她告诉记者，这个当年千挑万选来的
老房子，曾经是人人艳羡的河景房。

“那个时候房子前还有条河，一开窗
就看得到。下边的风景实在是美！”
随着岁月的流逝，河流被填没了，儿
女又都结婚搬出去住了，简易的浴
室、违建的阳台、陡峭的楼梯，缺少生
活必备设施的老房子对独自居住的
张阿婆来说，越来越成为负担。

随着此次旧改生效，张阿婆不仅
圆了电梯房的梦，还可以和儿女共同生
活在一个小区。“新房子挺大的，两室一
厅有80多平方米，多余出来的钱，用来
给母亲养老。”张阿婆的女儿秦菊香以
后就和老母亲住在一起了，“现在最大

的心愿就是让老母亲安度晚年。”
大桥街道103、104街坊是大桥街

道最后一块成片二级旧里，在旧改推
进过程中，工作人员遇到了许多难
点，40多家居民灶间临时翻建执照，

仅有6产办理过相关批文；还有共有
产家庭内部矛盾……

在工作推进过程中，杨浦旧改人
充分发挥党组织优势作用，聚焦居民
真实诉求， （下转第4版）

本报讯 11月27日至11月30日，
杨浦区党政代表团一行赴丽江市及
对口三县开展东西部扶贫协作考察
调研。

11 月 28 日，区党政代表团在丽
江召开杨浦·丽江（玉龙）联席会议，
实地调研对口援建玉龙县项目，看望
本区援丽干部人才。

联席会议上，丽江市政府、玉龙
县政府分别介绍当地经济社会发展情
况。杨浦、丽江政府签订《上海市杨浦
区人民政府 云南省丽江市人民政府
关于“十四五”时期深化沪滇协作的框
架协议》，杨浦、玉龙签订两地2021年
对口帮扶协议，并捐赠帮扶资金。

联席会议指出，要坚决守住脱贫
攻坚成果，按照“中央要求、丽江所
需、杨浦所能”原则，一如既往支持丽
江乡村振兴工作。共举乡村振兴大
旗。推进乡村振兴先行先试示范村
建设，携手做好乡村振兴大文章，推
动两地经济社会发展再上新台阶；共
推特色产业发展。聚焦丽江特色，立
足三县资源禀赋和生态优势，因地制
宜，发展特色产业、壮大优势产业、培
育新兴产业，形成更多亮点，打造更
多品牌；共建务实长效机制。继续保
持“四个不摘”“四个不减”，在常态长
效方面加大探索力度，建立长短结
合、标本兼治的体制机制，不断增强

对口支援工作的精准度、显示度。
杨浦区党政代表团实地调研了

对口援建项目。玉龙县文笔学校是
一所九年一贯制半寄宿制现代化义
务教育学校。开办以来，杨浦从人才
培养、师资队伍建设、捐资助学等方
面补齐学校基础设施短板，促进教育
教学质量提升。在学校，考察团一行
参观沪滇协作录播教室、智慧教室、
学科实验室，听取教体局负责人关于
学校发展特色的汇报。

玉龙县融媒体中心为讲好玉龙
故事，传播玉龙声音，提升玉龙形象
提供了强大新闻舆论支持。在县融
媒体中心，代表团详细了解玉龙融媒

矩阵，参观了采编中心和演播大厅。
11月28日、29日，区党政代表团

在宁蒗召开杨浦·宁蒗联席会议，在永
胜县召开杨浦·永胜联席会议，与宁
蒗、永胜分别签订两地2021年对口帮
扶协议，并捐赠帮扶资金。会上，宁蒗
县介绍了当地经济社会发展情况，永
胜县汇报了沪滇协作帮扶情况。

联席会议指出，要稳扎稳打固
成果。 （下转第4版）


